Junio 2011 - N° 493

2011: Predicación y Cultura / Predicación Comunitaria "Les oímos hablar en nuestras lenguas de las maravillas de Dios" (Hechos 2,11)

• Reunión anual de Provinciales europeos en la Saint-Baume, Marsella – La Saint-Baume es un lugar muy interesante. La tradición francesa dice que María Magdalena, su hermano Lázaro, y Maximino (uno de los setenta discípulos) y algunos compañeros, expulsados por la persecución en Tierra Santa, atravesaron el mediterráneo en un frágil barco, sin timón ni mástil y desembarcaron en el lugar llamado Saintes-Maries-de-la-Mer cerca de Arles. Se dice que la Magdalena se retiró a una cueva en una colina de Marsella, la Saint-Baume ("la cueva santa" por "baumo" en Provenzal), donde se dedicó a vivir una vida de penitencia por treinta años. La cueva es ahora un sitio de peregrinación Cristiano.

La reunión del IEOP (*Inter Europae Ordinis Praedicatorum*) fue celebrada en la *hotellerie*, una sencilla hospedería para peregrinos, alpinistas y vacacionistas, situada en una meseta al pie de una montaña localizada a 75 minutos de distancia de Marsella. La "cueva santa" y un pequeño edificio colindante que puede hospedar hasta cinco frailes se sitúan casi en la cima de la ladera de la montaña. La comunidad dominicana de Saint-Baume se compone de siete frailes y cinco hermanas.

Respecto a la reunión del IEOP, los siguientes puntos pueden ser de interés:

- Fray Bruno Cadoré, Maestro de la Orden hizo un recuento de sus primeros nueve meses como Maestro y esbozó sus planes futuros. Un foro abierto siguió su presentación.
- Dos frailes franceses dieron cuenta de los preparativos para la celebración del 800 aniversario de la fundación de la Orden.
- Una sesión matutina fue dedicada a estudiar la promoción de las vocaciones en tres provincias (Croacia, Irlanda y Polonia). Yo hice una presentación de 25.
- Marcio Couto, Socio para la Vida Intelectual, habló acerca de los centros de estudio bajo la jurisdicción del Maestro: el Angelicum, Friburgo y l'École Biblique.
- Hubo 42 participantes representando 26 provincias/vice-provincias/vicariatos en estas reuniones. El número incluye seis traductores. Inglés, francés y español son los tres idiomas oficiales de la Orden.
 - La siguiente reunión de IEOP será en Lisboa, en abril del 2012.
 - Se anunció que el Capítulo General del 2013 será en Dubrovnik, Croacia.
- He aquí una frase de fray Vincent de Couesongle, ex-Maestro de la Orden, que escuché en la reunión: "durante sus visitas, él juzgaba a una comunidad por la calidad de su celebración litúrgica".

Fray Pat Lucey, OPProvincial de Irlanda

Calendario del Maestro de la Orden:

5 – 20 de junio Visita a Europa del Noroeste

24 – 28 junio: Valencia y Madrid

• El Maestro en reunión con el IEOP - Fray Bruno Cadoré, OP, Maestro de la Orden, habló en la reunión de Provinciales europeos (IEOP) que se llevó acabo en la Saint- Baume (Marsella, Francia) del 26 al 30 de abril del 2011. Él Maestro habló de su esfuerzo por conocer la Orden, razón por la cual pasó dos mes y medio en una reunión plenaria con el Consejo General durante la cual se discutió el Capítulo de Roma y se estudiaron sus Actas. Él Maestro dijo que planeó pasar su primer año en el cargo visitando las diversas regiones donde se encuentra la Orden para "tomarle el pulso". Sólo después de esto comenzara a hacer sus visitas formales.

En un segundo momento el Maestro habló sobre las prioridades que él y el Consejo General abordarán

para cumplir con las decisiones tomadas por el Capítulo General, especialmente la reestructuración de las entidades de la Orden. Cada uno de los diez Vicariatos generales que existen en la Orden está reflexionando acerca de su identidad y misión en miras a esta reestructuración. La cooperación entre cada entidad y la Curia de la Orden es esencial en esta tarea importante, siempre teniendo presente que la luz que debe dirigirnos a todos es la misión de la orden.

El estudio en las instituciones bajo la directa jurisdicción del Maestro es la segunda prioridad sobre la cual la Curia está trabajando. Estas instituciones son el Angelicum, Fribourg, la Comisión Leonina, l'École Biblique y el Instituto Histórico. Nuestras entidades deberían animar el diálogo con otras áreas del saber y entre los teólogos y los hermanos y las hermanas dedicados al trabajo pastoral, siguiendo el ejemplo fijado hace 500 años por los hermanos teólogos de Salamanca y los misionarios en Santo Domingo.

La misión es la tercera prioridad que enfrenta la Curia. Fray Bruno dijo que lo impresionaron la diversidad y la calidad de los trabajos apostólicos de los hermanos. También dijo que estamos llamados a predicar la Palabra a todos, usando cada herramienta a nuestra disposición. Tenemos una responsabilidad especial de mantener una actitud llena de esperanza respecto a Europa.

Una cuarta prioridad es **la vida comunitaria**. La vida en comunidad es una parte integrante de nuestras vida y misión y es la espina dorsal de nuestra predicación. Las comunidades son lugares de vida evangélica y no lugares de vacuas prácticas religiosas. Las nuevas generaciones buscan un testimonio a este respecto. La vida en comunidad debiera ser fuente de vida.

Fray Bruno informó a los Provinciales lo qué se está haciendo para **reorganizar las estructuras de la Curia General de la Orden**, así como la manera en que las visitas formales serán conducidas por el Maestro y sus *Socii* en un área determinada, de acuerdo con lo que pidió el Capítulo General (nos. 225, 230). Los cambios que ya se están realizando y los que se están estudiando ayudarán al Maestro a cumplir con sus responsabilidades y podrían promover una mejor cooperación con las Provincias.

• El Maestro de la orden invitó a las monjas dominicanas españolas a pensar en el futuro - el 30 de abril y el 1 de mayo del 2011, el Maestro de la Orden, Fray Bruno Cadoré, OP, se reunió con 90 monjas dominicanas provenientes de las tres federaciones españolas de monjas dominicanas. La reunión fue celebrada en el priorato de Vedat de Torrente, cerca de Valencia, España. La idea era invitar a las monjas a pensar a futuro e intercambiar ideas sobre la posible reestructuración de los monasterios, dado que la edad media de las monjas es muy alta y a que hay pocas vocaciones para la vida contemplativa.

Hay 73 monasterios de monjas dominicanas en España, con cerca de 1030 monjas, lo que significa que alrededor de un tercio de las monjas de la Orden viven en ese país. El Maestro fue acompañado por el Promotor General de las monjas, fray Brian Pierce, OP, fray Antonio García Lozano, OP y fray Luis García Matamoros, OP, asistentes religiosos para las federaciones de monjas.

El Maestro recordó a las monjas lo importante que es el preparar juntos el futuro de la misión de la Orden. Él se refirió a la oración como la celebración del misterio de la presencia del Señor y del regalo de su gracia. Él destacó la importancia del estudio y señaló la importancia de poner nuestra inteligencia al mismo nivel que nuestro corazón y viceversa. Él mostró como la liturgia y las celebraciones litúrgicas más importantes son para nuestra vida en común, la cual es una manera de predicación; es decir, predicamos porque esperamos que el Señor venga a morar en nuestra vida común. Esto significa que no vivimos una vida contemplativa en general sino que vivimos nuestra vida contemplativa de modo que la Palabra pueda llegar a ser fecunda y por tanto predicada.

Al hablar sobre vocaciones, el Maestro dijo que no vamos en busca de vocaciones sino que les damos la bienvenida. Una empresa va en busca de personal, nosotros los Dominicos(as) acogemos, en la gracia, a los hermanos y hermanas que Dios nos envía. Con esto en mente, el Maestro alertó acerca de la tentación de ir en busca de vocaciones para mantener nuestros conventos abiertos. "Si hacemos esto", dijo el Maestro, "somos de este mundo".

Posteriormente se discutió el asunto de la autonomía de los monasterios. El Maestro precisó que "la base de la autonomía es la obediencia" y continuó: "no somos autónomos a la manera del mundo en el cual cada uno defiende sus propios intereses. Nuestra autonomía es diferente. Ella consiste en aceptar nuestra vida como predicadores ligados a la misión de la Orden."

Durante los talleres otros asuntos fueron mencionados, como el cuidado que se dará a las monjas mayores y enfermas, la necesidad de apoyar a los frailes durante la unificación de sus provincias, dar la bienvenida a laicos y a grupos que vienen a los monasterios, permitiéndoles utilizar los pasillos para participar así en el trabajo apostólico de la Orden sin tener que salir del monasterio. Finalmente, la formación inicial y permanente de las monjas fue discutida. Más reuniones que incluyan a todos los monasterios de España podrían ser celebradas.

Se formaron cuatro comisiones compuestas de dos monjas de cada federación para estudiar a nivel Interfederal los asuntos tratados durante esta reunión. El Maestro espera poder reunirse de nuevo con las monjas españolas en el 2012 si el trabajo de estas comisiones ha progresado satisfactoriamente.

Basado en un informe de fray Brian Pierce, OP, Promotor General de las monjas. Lea más.

• El Maestro de la Orden se reúne con las monjas italianas en Roma - cerca de 30 Prioras, maestras de novicias y síndicos de monasterios se reunieron en Roma los días 11-12 de mayo con el Maestro de la Orden para discutir la situación actual de los monasterios italianos y para reflexionar conjuntamente en el futuro. Actualmente hay 30 monasterios en Italia y un buen número de ellos enfrentan situaciones difíciles debido a la carencia de vocaciones y a la edad avanzada de las hermanas. Fray Bruno animó a las monjas a mirar hacia el futuro con esperanza, una esperanza arraigada en la misión de la Orden de predicación y evangelización. "Debemos compartir la Palabra de Dios con quien venga a nosotros", dijo, "para ello existe la misión de la Orden. Ustedes son como madres de la misión de predicación de la Orden y para que esto suceda", añadió, "las monjas deben dejar que la Palabra de Dios circule entre ellas mismas". Fray Bruno animó a las monjas a fortalecer su vida común y a celebrar la belleza de su liturgia como una dimensión importante de su misión de predicación.

El Maestro les hizo esta pregunta a las monjas: ¿"Cómo podemos testimoniar como comunidad la resurrección de Cristo en un mundo marcado por el individualismo? ¿Cómo podemos ser una comunidad que da la bienvenida a todos como hermanos y hermanas"? Por su parte, las monjas pidieron a fray Bruno que les de valor y fuerza en estos momentos difíciles. "También le pedimos que anime a los hermanos a creer en nosotras y a colaborar más de cerca con nosotras," pidieron. "Quisiéramos que la Orden nos ayudara a mantener el sueño vivo dentro de nosotras. Quizás los hermanos, las hermanas y las monjas podrían trabajar juntos en la promoción vocacional."

Se formaron dos comisiones al final de la reunión de dos días, cada uno integrada por cinco monjas de diversos monasterios. Una comisión se centrará en el fortalecimiento de la formación inicial y permanente entre los monasterios y la otra estudiará la situación de las hermanas mayores y de los monasterios cada vez más frágiles en Italia, en busca de posibles soluciones que presentarán al Maestro. Fray Bruno apuntó que decisiones difíciles deberán ser tomadas en los años que vienen, pero que nuestra humanidad común y la alegría de nuestra misión de la predicación deben seguir siendo el foco central. "Nuestra misión", dijo, "es decirle al mundo que Dios está interesado en nuestra humanidad y que hemos sido creados para la alegría. Para elegir bien [en los años que vienen] debemos primero elegir ser humanos".

Fr. Brian J. Pierce, OP, Promotor General de las Monjas de la Orden.

• Fray Bruno Cadoré planta un "Retoño por la Paz" en Lahore, Paquistán - durante su visita a Paquistán a principios de mayo, fray Bruno Cadoré, OP, Maestro de la Orden, plantó un "retoño por la paz" en el hermoso jardín del Centro de la Paz en Lahore, Paquistán. Lo acompañaron fray Vincent Lu, OP, Socio para la región Asia Pacífico, fray Pascal Paulus, OP, Viceprovincial de los Dominicanos en Paquistán, y fray James Channan, OP, Director del Centro de la Paz en Lahore. Más de 40 frailes dominicanos, hermanas y laicos participaron en la ceremonia que fue llevada a cabo el 9 de mayo del 2011. Se ofrecieron oraciones, se cantaron himnos y se dieron discursos a favor de la paz en Paquistán y en todo el mundo. Cada uno de los participantes sostuvo una bandera que representaba a un país extranjero. La ceremonia expresó el anhelo por la paz en todo el mundo. Durante la ceremonia fray Iftikhar Moon, OP, leyó un mensaje enviado por el Presidente de la Sociedad Mundial de la Oración por la Paz (World Peace Prayer Society), señora Masami Saionji del Japón. Lea más

• Festival de la Creación en Aviñón 2011 - Décimo quinto aniversario de la muerte de Pedro Claverie. Hace quince años, el primero de agosto de 1996, asesinaron a nuestro hermano Pedro Claverie, Obispo de Orán, en Argelia, junto con Mohamed Bouchikhi, un joven argelino que lo conducía a la casa del Obispado. La obra "Pedro y Mohamed", creada para el festival de Aviñón 2011 fue escrita por fray Adrien Candiard y es interpretada por Nâzim Boudjenah, miembro residente del Comédie Française, así como por el músico Francisco Agnello. La obra es un tributo al mensaje de Pedro sobre la amistad, el respecto y el compromiso con el diálogo inter-religioso. El mensaje de Pedro no ha perdido su relevancia ya que los diversos fundamentalismos religiosos están llegando a ser cada vez más violentos en todo el mundo.

Respecto a esta obra se organizará una mesa redonda el sábado 23 de julio, para discutir el asunto de "las religiones y violencia". La discusión contará con la participación especial de fray Jean-Jacques Pérennès y la señorita Danièle Hervieu-Léger, socióloga de las religiones.

Los frailes dominicanos que encabezan este proyecto estuvieron presentes en el festival de Aviñón desde el 2006, especialmente en el marco de las reuniones de "Fe y Cultura" (socios del festival) organizadas por Monseñor Roberto Chave.

Fuente: Prêcheurs, Boletín informativo de la Provincia de Francia. Mayo 2011, 15° año, no. 141.

• Tercera reunión del Consejo Africano de Fraternidades Dominicanas Laicas (ACLDF por sus siglas en inglés) en Nairobi - del 30 de abril al 2 de mayo, los coordinadores de las fraternidades dominicanas laicas de las tres zonas africanas (del este/occidental/meridional) se encontraron en el monasterio de Corpus Christi en Karen, Nairobi/Kenia para su tercera reunión general. Los representantes de la Juventud Dominicana, las monjas, las hermanas, los frailes y Profesores Dominicanos también participaron como invitados, para promover la misión de la predicación y mejorar la cooperación entre las fraternidades laicas y la familia dominicana del enorme continente africano. Los delegados hablaron de cuestiones relacionadas con las estructuras de liderazgo, el censo, las contribuciones financieras, el apostolado con la juventud, el tema del jubileo del año 2014 (= "laicado y predicación"), la formación y la cooperación internacional. Al mismo tiempo se celebraron elecciones.

Las siguientes personas han sido elegidas como parte del liderazgo del ACLDF: Coordinadora Regional para el Consejo Internacional de Fraternidades Dominicanas Laicas (ICLDF): Señora Adenike Emeke, OP (Nigeria); Secretario: Sr. Jean-Claude Loba-Mkole, OP (Kenia-Congo); Director de Formación: Sr. Felix Foko, OP (Camerún); Director de Proyectos de Apostolado: Sr. Peter Agina, OP (Kenia). El Director de Formación está actuando como Coordinador vice-regional mientras que el Secretario está actuando como Síndico hasta que termine la elección de la zona meridional.

El Coordinador Regional participará como delegado africano en la próxima reunión internacional del ICLDF, que será celebrada a finales de julio del 2011 cerca de New Orleans, Luisiana/ USA

Fr. David Kammler OP, Promotor General del Laicado Dominicano

• Oraciones por Europa - el lunes 9 de mayo, aniversario de la propuesta de Roberto Schuman para una nueva organización de Europa y por un "día europeo", (1950) la Comunidad Internacional de Santo Domingo de Bruselas cantó las Vísperas especialmente por los residentes, políticos y por todos aquellos que son responsables de asociaciones e instituciones culturales europeas.

A través del año (y por los últimos diez años) los frailes dominicanos de diversos países europeos viven, trabajan y oran en cercana colaboración con las instituciones europeas en Bruselas. A través de su vida comunitaria y sus varios cometidos pastorales, los frailes atestiguan el hecho de que, sostenidos por la fe y la oración, es posible vivir junto con gente de diversas nacionalidades, culturas e idiomas y es de hecho una gran riqueza. Su oración diaria intercede especialmente por cada hombre y mujer de buena voluntad que trabaja en pro de la paz y la justicia. Cada año, el 9 de mayo, día de Europa, los frailes encomiendan a Dios de modo especial el futuro de Europa. Este año los frailes lanzaron una invitación abierta a quien quisiera acompañarlos en su Iglesia para agradecer a Dios por los logros alcanzados durante los pasados 61 años y para confiar a la benevolencia de Dios las preocupaciones de todos los europeos.